

EMIN Jour 64, Bus 1: Ostende

26 juin 2018



Rentré vendredi dernier, le « bus 1 » a repris la route pour une journée le 26 juin, afin de participer à l'événement d'Ostende. Une façon chaleureuse et agréable d'anticiper la fête de bienvenue du surlendemain.

Dans la matinée, le réseau EMIN Belgique a organisé un forum de discussions avec des personnes en situation de pauvreté sur les effets négatifs du statut de cohabitant dans le système de revenu minimum, dans d'autres domaines de la protection sociale, et sur les conséquences négatives de ce statut pour les personnes désireuses de vivre ensemble. Les recommandations issues des échanges seront déposées à la table de négociation du gouvernement, puisqu'il s'agit d'une injustice importante du système belge de revenu minimum. En effet, ceci entraîne des situations kafkaïennes dans la vie quotidienne de beaucoup de gens.

Dans l'après-midi, l'assemblée s'est réunie à la place Sint Petrus en Paulus, tout près du port, accueillie par de nombreux bénévoles. « *Le mouvement des personnes ayant un bas revenu* » a chanté la chanson du Quart Monde sur la mélodie du chant des déportés. Pendant la deuxième guerre mondiale, cette chanson était le symbole de la résistance ; à présent, c'est leur chanson pour protester contre la pauvreté et l'exclusion.

Ensuite, le mémorandum du Réseau Belge a été présenté, au vu des élections en Belgique l'an prochain. (La version [en français](#) et la version [en néerlandais](#)). Le Mémorandum cible l'augmentation nécessaire des revenus minimum et des salaires minimum, la réforme du statut de cohabitant, la réduction de la conditionnalité par rapport à l'accès aux allocations, l'octroi automatique des allocations et finalement les jobs précaires. Le Mémorandum incite également le gouvernement prochain à prôner une directive européenne relative à un revenu minimum décent pour tous.

Plusieurs partenaires du Réseau ont témoigné de leur soutien pour ce mémorandum sur le podium. Martine Van de Walle des Mutualités Chrétiennes a défendu qu'un revenu décent est un élément-clé pour donner aux gens l'accès aux soins de santé de qualité. Elle soulignait également que les personnes ayant une pension d'invalidité, particulièrement les personnes seules et les familles avec de petits enfants, ne peuvent plus joindre les deux bouts. Koen Meesters du syndicat chrétien ACV rappelait le gouvernement à sa promesse d'augmenter toutes les allocations au-dessus du seuil de pauvreté, une promesse qui n'a jamais été réalisée et sur laquelle il faut revenir lors du gouvernement prochain. Raf De Weerdts du syndicat

socialiste ABVV insistait sur la nécessité d'augmenter les revenus les plus bas. Il nous rappelait également que, grâce aux réalisations syndicales comme l'indexation automatique des salaires et l'existence d'un système solide de protection sociale, la situation sociale en Belgique n'a pas tourné à la catastrophe totale, malgré les économies sur les revenus, faites par le gouvernement.

Des personnes, vivant ou ayant vécu la pauvreté, nous ont raconté leurs histoires personnelles sur les difficultés rencontrées pour mener une vie digne.

Les partenaires du Réseau et le leader du parti SPA, John Crombez, ont ajouté leurs signatures à notre Bus EMIN. De nombreuses personnes ont également signé notre [pétition](#)!

Nous avons clôturé cette journée avec de la musique et des aurevoirs chaleureux, en invitant tout le monde à rejoindre nombreux la *fête de bienvenue* à Bruxelles le jeudi suivant!



